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温暖工程就业助学计划 

2012 年工作会议在京举行 
 

2012 年 4月 25日，由中华职业教育社、中华同心温暖工程

基金会、中育教育发展研究中心联合举办的温暖工程就业助学

计划 2012年工作会议在北京兴基铂尔曼饭店举行。中华职业教

育社总干事、中华同心温暖工程基金会副理事长兼秘书长陈广

庆，中华职业教育社副总干事、中华同心温暖工程基金会副秘

书长韩晓光，中育教育发展研究中心主任王伟、副主任常青，

中国农业大学网络教育学院副院长顾培德，北京师范大学继续

教育与教师培训学院副主任关海燕，中华同心温暖工程基金会

秘书长助理周传云，中华职业教育社社会服务部部长杨农、调

研员兼副部长王朝霞、副调研员李伟，温暖工程就业助学计划

办公室主任高继辉以及来自河北、黑龙江、安徽、河南、湖北、
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贵州、陕西等省、市职教社、统战部的负责同志，项目定点学

校校长、项目合作企业相关负责人，中华同心温暖工程基金会

等近 130 人参加了会议。会议由韩晓光副总干事主持。 

中育教育发展研究中心主任王伟首先向与会代表介绍了

2011 年全年温暖工程就业助学计划实施的基本情况，突出介绍

了项目通过协同伙伴企业共同发起、多方整合公益资源和教育

资源的打破传统教育模式的特点。他指出，温暖工程就业助学

计划是慈善事业的创新模式，为普通中学生找到了新出路，大

批学员通过该项目成功完成学历教育并在企业获得职务的晋

升，通过这种方式获得的学历、宝贵的工作经验和丰富的社会

经验，将使他们有信心、有资本与正规大学毕业生竞争，也必

定会是他们立足社会，改变自己命运的坚实后盾。在下一步工

作中，将建立学员管理新模式，成立职业人孵化中心，实现对

学员的集中系统化管理培训。继续扩大定点学校的建设，吸引

更多的二、三类普通高中学校加入。建立严格的企业准入制度，

协助企业做好学员工作，减少学员流失，增强项目生命力。他

表示 2012年将不遗余力，进一步加大力度，强化措施，推进温

暖工程就业助学计划的实施，使更多地区更多学员受益。 

贵州省中华职业教育社秘书长罗国庆、中共襄阳市委统战

部副部长程晓明、湖北省襄阳学院附属高中校长刘汉青分别在

会上发言。他们讲到，温暖工程就业助学计划凝聚了各方参与

者的智慧与心血，是一个多方共赢的公益项目，既解决了企业
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用工问题，又解决了学生辍学后的就业出路与继续求学问题，

为一部分面临绝望的学生找到了新的希望，为一部分苦恼的家

庭解除了后顾之忧，为学校的发展开辟了新的渠道，为社会培

养了新的实用人才，为政府赢得了群众的认可和赞誉。他们建

议，今后要加大温暖工程就业助学计划的宣传力度，使之在广

大学生、家长中以及社会上扩大影响面、增加知晓性、提高认

可度。 

会上，权品品牌管理有限公司董事长李凯、北京金百万餐

饮管理有限公司副董事长邓宏、北京兴基铂尔曼饭店董事长吕

保明先后发言。他们均认为，温暖工程就业助学计划为广大受

助对象提供了一个良好的学历教育与职业生涯发展的平台，是

将教育机制与社会发展、企业人力资源发展有机结合的优势项

目。企业始终热心参与公益事业与践行着社会责任，通过这一

项目使企业的公益善款落到实处。就业助学项目不同于其他公

益项目，是人才培养工程，对企业发展也有较大推动作用。他

们表示，企业将一如既往地支持这一公益项目，加大力度，深

入开展合作。 

四名来自不同企业的受助学员在会上发言，跟与会代表分

享加入温暖工程就业助学计划后的学习、工作和生活情况及感

受。他们之中，有企业的店长，有高考落榜生，也有来自贫困

地区没钱上学的孩子，加入温暖工程就业助学计划圆了他们的

大学梦。由于职教社、中育教育发展研究中心与合作企业、大
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学的善举，使他们通过温暖工程就业助学计划创新的“工学一

体化”学习模式，在获得稳定工作的同时接受学历教育，实现

了事业、学业的双丰收。企业的管理、培训，老师的教育、辅

导以及地方职教社、统战部和学校领导的关心都深深地温暖着

学员们的心。学员们在感恩的同时，也希望温暖工程这件好事

能够帮助更多需要帮助的人，让他们有更好的舞台施展自己的

才能，早日回馈父母、回馈社会。 

北京师范大学继续教育与教师培训学院副主任关海燕、中

国农业大学网络教育学院院长顾培德在会上先后发言，介绍了

实施温暖工程就业助学计划以来的成功经验，对进一步开展项

目提出建议：要加强宣传力度、扩大影响、拓宽领域，探索新

的办学机制，要把好网络教育质量关，一方面做好辅导准备，

熟悉现有课程并使之更生活化、实用化；另一方面加大力度开

发新课程，为推进项目发展注入新鲜活力。 

中华职业教育社总干事陈广庆在会上做了讲话。他向与会

代表介绍了中华职业教育社的发展历程以及职教社积极建言献

策、开展理论研究工作，发挥非政府组织作用开展对外联络工

作，创职教社品牌项目大力实施温暖工程等各项工作的情况，

特别介绍了温暖工程取得的显著成效以及受到党和国家领导人

的高度肯定。陈广庆总干事对温暖工程就业助学计划的进一步

开展提出要求：一是全社要认真落实胡锦涛总书记重要批示精

神，进一步增强做好温暖工程的责任感、使命感；二是要深刻
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挖掘和理解项目的创新意义；三是要深入调研，注意总结经验；

四是要加大宣传力度，做好 2012年招生工作；五是要加强安全

责任意识，进一步强化与企业的沟通联系，注意追踪问效，及

时了解学员到企业入职后的情况。他说，温暖工程就业助学计

划经过几年的成长，已经成为温暖工程公益项目的重要组成部

分，成为具有科学模式和高美誉度的项目，希望大家携手努力，

共同为推进项目的蓬勃发展作出积极贡献。 

下午，杨农部长组织与会代表针对温暖工程就业助学计划

下一步发展计划进行了研讨并给出了实施指导意见。与会人员

踊跃发言，针对项目宣传推广、合作管理及教育教学模式等提

出建议。 

与会人员还观看了全面介绍温暖工程就业助学计划项目内

涵及具体实施过程的短片。 

 

 

 


